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Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Planungsausschusses der Gemeinde Pahlen 

am Montag, 19. August 2019, im Feuerwehrgerätehaus, Mühlenberg 45, 25794 Pahlen 
 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 21:30 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Sönke v.d. Heyde als Vorsitzender 
Herr Karl-Heinz Stein 
Herr Reinhard Lafrentz 
Herr Arne Jessen 
Herr Marten Voss 
Herr Günther Siegert 
 
Entschuldigt fehlt: 
Herr Niels Burger 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Frank Sassowski 
Herr Knut Clodius 
Frau Maike Mahmens-Gansen 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist- und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Vorsitzende, die Tagesordnung um  
 
TOP 4   Gemeindewappen 
 
zu erweitern. Ferner beantragt der Vorsitzende,  
 
TOP 7   Grundstücksangelegenheiten  
 
von der Tagesordnung zu streichen. Der Erweiterung / Änderung der Tagesordnung 
wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung Nr. 4 des Planungsausschusses am 

11.06.2019 
3. Mitteilungen 
4. Gemeindewappen 
5. Bildung einer Planungsgruppe "Eider-Start-Up-Olympiade" 
6. Wegeangelegenheiten; hier: Sanierung Bergstraße 
7. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
TOP 2. Niederschrift über die Sitzung Nr. 4 des Planungsausschusses am 
11.06.2019   
 
Die Niederschrift vom 11.06.2019 wird einstimmig genehmigt.  
 
 

TOP 3. Mitteilungen   
 
Es gibt keine Mitteilungen. 
 
 

TOP 4. Gemeindewappen   
 
Der Ausschuss diskutiert die Gestaltung der von Herrn Lafrentz vorgelegten Entwürfe. 
Herr Lafrentz wird gebeten, diese Gedanken mit in die ausgewählten Entwürfe einflie-
ßen zu lassen, um dann später eine Auswahl zu treffen.  
 
 

TOP 5. Bildung einer Planungsgruppe "Eider-Start-Up-Olympiade"   
 
Der Ausschuss diskutiert darüber, was für Projekte unter dem Begriff „Eider-Start-Up“ 
verwirklicht werden können. Um hier ein Konzept zu entwickeln, soll eine Planungs-
gruppe gebildet werden.  
Es haben sich Herr Stein, Herr Siegert, Herr Sassowski, Herr Lafrentz, Herr Clodius 
und Frau Mahmens-Gansen zur Bildung der Planungsgruppe bereit erklärt. Diese 
Gruppe soll in Zusammenarbeit mit dem Amt Eider, dem Angelverein und dem Sport-
bootverein Ideen entwickeln.  
 
 

TOP 6. Wegeangelegenheiten; hier: Sanierung Bergstraße   
 
- Der Vorsitzende gibt bekannt, dass eine Begehung der Bergstraße mit zwei Mitar-

beitern des Planungsbüros Bornholdt stattgefunden hat. Das Planungsbüro wurde 
beauftragt, einen Kostenplan für die Sanierung zu erstellen. Des Weiteren teilt der 
Vorsitzende mit, dass der Weg Nr. 7 beim Wegeunterhaltungsverband zur Sanie-
rung angemeldet wurde. 

- Im Neubaugebiet kommt es bei Starkregen im Bereich „Wendehammer“ zu Über-
schwemmungen einzelner Grundstücke. Der Vorsitzende und der Gemeindearbei-
ter Peter Scheldorf waren gemeinsam mit zwei Mitarbeitern des Planungsbüros 
Bornholdt vor Ort, um sich ein Bild von der Problematik zu machen. Die Mitarbeiter 
des Planungsbüros wollen sich hierzu mit der ausführenden Firma beraten.  

 
 

TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 
Es liegen keine Eingaben und Anfragen vor.  
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_______________________________ 
Vorsitzender und 
Protokollführer 

Verteiler: 
 
Ausschussmitglieder, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. 
(sp) 

 

 


